

Comment les sapeurs-pompiers s'adaptent à cette crise sanitaire

Agnès BERNÈS



Les sapeurs-pompiers de Pontcharra sont présents à la caserne par équipes de trois, mais les renforts possibles sont nombreux.

Depuis le début de la pandémie, l'activité opérationnelle des sapeurs-pompiers s'est adaptée à cette situation inédite.

« on observe une baisse de près de 30 % des interventions au niveau départemental, les accidents de circulation, les gros incendies et les accidents du travail sont en forte baisse, indique le commandant Guy Puglisi, responsable de la caserne de Pontcharra. Nous intervenons plus sur des accidents domestiques et du secours d'urgence à personne. »

La caserne charrapontaine s'est adaptée à la crise : « Nous privilégions le télétravail, et la fréquentation de nos locaux est réduite au strict nécessaire. Nous sommes passés de six à trois pompiers prêts à intervenir immédiatement, mais notre capacité opérationnelle reste intacte, ajoute le commandant. En effet, la plupart des pompiers volontaires étant plus disponibles à cause de l'arrêt de leur activité professionnelle, davantage de personnes peuvent arriver en renfort. »

• En première ligne

La protection du personnel a été prise au sérieux dès le début, et a été renforcée : « Les équipements de protection individuelle (EPI) et les produits d'entretien et de désinfection sont aux normes actuelles. On a ajouté la création d'un sas de désinfection à l'entrée des locaux, la mise à disposition de solution hydroalcoolique, de solutions pour le nettoyage des postes de travail et autres surfaces de contact... ».

Lorsque des situations particulières apparaissent, une analyse sanitaire et une réponse adaptée et graduée sont déployées. Un suivi médical individuel est mis en place en cas de personnel identifié comme symptomatique ou de cas contact. Les agents disposent d'un numéro et d'une adresse pour signaler leur situation.

En fonction de la nature de l'intervention, la tenue est adaptée, afin de protéger le sapeur-pompier et la victime : port de masques, de combinaisons, de gants, de lunettes, distanciation sociale, gestes barrières, limitation du contact avec le patient, désinfection scrupuleuse du véhicule...

Le commandant alerte la population : « Tout porte à croire que cette crise sanitaire inédite nous mobilisera durablement encore et, comme bien d'autres professions, les sapeurs-pompiers sont en première ligne. Chaque intervention représente un risque pour le personnel engagé mais aussi pour sa famille. Afin d'assurer leur sécurité et celle de leurs concitoyens, les sapeurs-pompiers de Pontcharra rappellent l'importance du strict respect du confinement. Respecter le confinement et les gestes barrières permet tout simplement de sauver des vies ! »